
様式第１号（第９条関係） 

 

議会意見交換会実施報告書 

 

開 催 日 時  平成２７年１１月２５日（水） １８時５９分～２０時５５分 

開 催 場 所  西浅井公民館２階多目的集会室 

参 加 市 民 数  ３８人 

出 席 議 員 

班長   藤井繁副議長 

記録者  轟保幸議員 

報告者  浅見信夫議員 山﨑正直議員 鋒山紀子議員 

     西邑定幸議員 中川リョウ議員  

出席議員 東 久雄議員 石田節子議員 草野 豊議員 

     竹本直隆議員 松本長治議員 

実 

施 

内 

容 

報 

告 

意見交換会 

〈司会〉東 久雄議員 

◇開会挨拶 藤井繁副議長 

◇議員紹介 各議員自己紹介 

◇第１部 議会報告 

  ＊平成２６年度決算概要等の報告 浅見信夫議員 

  ＊各常任委員会からの審査報告 

   ・総務教育常任委員会 山﨑正直議員 

   ・健康福祉常任委員会 鋒山紀子議員 

   ・産業建設常任委員会 西邑定幸議員 

  ＊質疑応答 （内容については別紙） 

◇第２部 テーマに基づく意見交換会 

  ＊子育て支援について   中川リョウ議員 

  ＊質疑応答 （内容については別紙） 

 ◇第３部 意見交換 （内容については別紙） 

 ◇閉会挨拶 石田節子議員 

要望・提言等 ※別紙のとおり 

その他特記事項 なし 



総務教育委員会報告質問 

◎都市ブランド力向上事業について、 

地方創生は他にも事業はないのか。 

答：この事業は、首都圏で、長浜の歴史・文化に特化した情報発信拠点を上野に設置したも

の。地方創生戦略の一部で、事業は他にもある。 

◎第２部子育て支援について 

市内の幼稚園について 

① 木之本幼稚園・高月幼稚園がないがどうしてか。 

答：木之本・高月は、今年から認定こども園に変わった。 

①西浅井は、長浜の中心部のように子育て支援が届かない、乳幼児４か月健診に高月まで

行かなくてはならない、せめて冬場だけでも西浅井でしてほしい。 

子育て支援事業について 

① 西浅井にも；たけのこ広場；という子育て広場があるが利用者がすくない、福祉の会で

やっている子育て広場では、未就学児を持つお母さんが方が良く来られ、未就学児を持

つお母さん方と知り合いたいといっておられるので考えてほしい。 

②福祉の会で学童保育をしているが、今後支援課にお願いしたい。 

③西浅井も小中一貫校を検討されているが、集団が保障されるよう、未来のある学校にし

てほしい。 

答；議会へ持ち帰る。 

子育て支援について 

①福井県や敦賀市は子育てしやすく、就学児の学力や体力は日本一である。長浜市と大き

な差異があるが原因は何か。 

答：滋賀県や長浜市は学力は全国的に下位である。その原因は調査中であるが、今後の課題

として議会も取り組む。 

② 子どもの貧困について 

長浜市の就学援助者は１２００人もある、何故こんなに多いのか、貧困をなくす根本的な



施策が必要ではないか。 

答；貴重なご意見として承ります。 

しょうがい者福祉について 

①目のしょうがい者であるが、長浜市の広報や県議会広報は CDで送られてくる。長浜市議

会も議会報告や広報をそのようにしてほしい。 

②目にしょうがいがあるので、買い物へ行く道路がしょうがい者には歩きづらい。考えて

ほしい。 

①答；広報広聴委員会で、最優先で考える。 

②答；地元議員とともに現場を確認して善処していく。 

 答；自治会から昨年も公安委員会へ要望したが、歩行者が安全に待機できる場所がないと

の回答であり、今年市民協働部から警察へ要望してもらっている。今後も努力する。 

①西浅井の文化ホールのトイレに洋式トイレを設置してほしい。 

②俳句の発表会があったが、連休で閉まっていた。休館のときは知らせてほしい。 

③バス路線変更でバス停が遠くなって不便を感じている。 

バス路線変更について 

塩津浜自治会：バス路線変更について地元の意見が反映されていない。 

答；バス路線変更は、試行期間である。多くの意見が反映できるよう十分検討する。 

答；トイレ、俳句等催し物の件持ち帰り検討する 

①防災の看板について：学校にある防災看板が表側しか見えない、裏側からも見えるよう

にしてほしい。 

②水源の森を日本自然遺産登録申請したが、１次審査は通ったが、獣害対策したら登録で

きなかった。議会からも応援してほしい。 

③特定健診申込みをしたが、支所ではわからなかった。支所でも申込みできるようにして

ほしい。 

答；持ち帰り検討する。 

①バス運行回数が減らされて、バスしか交通手段がない者は困っている。何故そんなに減

らすのか。 



②北陸新幹線が米原ルートになると、在来線が第３セクターになるので反対してほしい。 

③永原駅は、ホームまで長い階段であるので老人が大変である。エレベーターを作ってほ

しい。 

④大浦川の浚渫をしてほしい。 

⑤社会福祉協議会の福祉の会はボランティアでしているが、少しは援助してほしい。 

答；持ち帰り検討する。 

①国道３０３号岩熊坂は冬場融雪水の排水が悪い、通学路になっているのでガードレール

にアクリル板をつけてほしいので県へ要望してほしい。 

②塩津バイパスに外灯をつけてほしい。 

答；検討する。 

連合自治会長；今言われた要望は、地域づくり協議会から市長へ要望しているものである。 

広報広聴委員会ができたのなら、議会も要望を聞いていただき一般質問にも取り上げてほ

しい。 

答；要望については議会も共有していく。 

敦賀原発について：西浅井も余呉も敦賀原発に近いので、そうゆうことも取り上げてほし

い。 

答；原子力防災については議会においても取り上げていく。 

①決算について：決算規模は、長浜市と同規模の自治体と比べてどうか。市民が我慢して

いるから基金が増えているのか。 

②支所について：毎年人員が削減され、また来年も人員が削減される、削減された人員は

どこへいくのか。支所は地域防災や市民協働の拠点であるので人員を減らさないでほしい。 

答；長浜市は合併したので、類似団体とくらべて、現在決算規模は大きいので類似団体並み

に合わせようとして、人員も減らしている。支所の人員は北部振興局や本庁へ行くことにな

る。決算を細かく見ると、公債費が大きい。借金を減らしてこれからの子供達の負担になら

ないようにしている。財政は健全運営をしている。 

 


